

いすみざき

No.54

令和4年11月1日発行
議会だより



つくし組：所庭遊び

輝く未来を子どもたちへ

ひよこ組：散歩



いすみちゃん

目次

- 表 紙 泉崎村保育所
2 ~ 5 ページ 9月議会定例会・決算報告
6 ~ 12 ページ 7名の議員が村政を問う！
13 ~ 14 ページ 議会インフォメーション・編集後記

認定！決算総額 45億5,155万7,749円

3億6,684万887円の黒字決算に

村では、歳出の削減を図るなど、財政の健全化継続に向けた努力の跡が認められるが、補正予算時に処理することが望ましい不用額をそのまま残しているケースも散見されるので、適正な予算執行の観点から、予算残額の確認についても取り組んでいただきたい。令和4年度は、新型コロナウイルス感染症の長期間に渡る影響が続き、生活様式や社会経済の変化に伴う財政の負担増並びに村税等の減収も確実に見込まれ、人口減少による少子化対策、高齢化等による社会保障費の増大、公共施設等の維持管理費などの負担が見込まれること。更にはロシアのウクライナ侵攻がもたらす原油・穀物などの価格高騰による物価高も予測されることから、今後も長期的な視点に立つてより一層健全なる財政運営に努めようとするものである。

○翌年度へ繰り越す事業は

13事業
3,647万2千円

監査委員 意見（抜粋）



代表監査委員 箭内達秀氏

令和3年度 重点事業内容（抜粋）

パークゴルフ場造成工事及び調整池造成事業
9,776万円



地域経済応援事業 3,282万円
(地域経済活性化の為、商品券1人当たり5千円分を配布)

家族介護慰労金支給事業 169万円
(要介護4・5の高齢者を在宅で介護している家族に対し慰労金を支給する)

予防費事業 (予防接種等の実施) 1,752万円

新型コロナワクチン接種事業 6億896万円

米価下落緊急支援事業 1,323万円
(米価下落に伴い村内農家に対し水田作付面積に応じた助成を行う)

農業水利施設等保全再生事業 6,226万円
(石倉池・原山池の汚染物質除去工事)

森林環境交付金事業 138万円
(鳥峠円満平整備・小中学校森林環境学習の実施)

多面的機能支払交付金事業 2,855万円
(活動組織6組織へ交付)

敬老祝金支給事業 502万円
(75歳以上の高齢者に対する祝金：1,003名分)

一戸建賃貸住宅建設事業
(八雲7号棟) 1,566万円



家庭保育交付金事業 190万円
(第2子以降で保育サービスを利用せず家庭で養育されている3歳までの方に、月5,000円を支給：受給世帯数42件)

給食費無償化事業 4,310万円
(給食費を無償化し子育て世帯の家計を支えることで家庭教育の充実を促す)

基礎学力向上推進事業 796万円
(検定料の助成、放課後学習会、土曜学習会等)

令和3年度決算を

(／：議長は採決に加わりません)

議案番号	議案件名	議席	1	2	3	4	5	6	7	8	9	議長
		可・否	鈴木 盛利	小針 辰男	白石 正雄	廣瀬 英一	鈴木 義男	飛知和良子	木野内 悟	野崎 隆	岡部 英夫	鈴木 清美
認定第1号	令和3年度泉崎村歳入歳出決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
認定第2号	令和3年度泉崎村水道事業会計決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
認定第3号	令和3年度泉崎村工業用地造成事業会計決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
認定第4号	令和3年度泉崎村住宅用地造成事業会計決算の認定について	認定	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
報告第6号	令和3年度決算に基づく健全化判断比率等の状況について 実質公債費比率7.2%（3カ年平均）前年度より0.5%減	報告受理	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-
報告第7号	村が資本金を出資している法人の経営状況に係る書類提出の件 地方自治法第243条の3第2項の規定に基づき、泉崎観光株式会社の第33期の経営状況の報告を受けたもの	報告受理	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-
報告第8号	村が資本金を出資している法人の経営状況に係る書類提出の件 地方自治法第243条の3第2項の規定に基づき、株式会社さつきの里の第4期の経営状況の報告を受けたもの	報告受理	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-
報告第9号	専決処分の承認を求めるについて（令和4年度泉崎村一般会計補正予算（第2号））	報告受理	-	-	-	-	-	-	-	-	-	-
議案第30号	泉崎村条例等の左横書き及び用語等の統一に関する措置条例	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第31号	職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第32号	放課後児童健全育成事業の設備及び運営に関する基準を定める条例の一部を改正する条例 国が定める放課後健全育成事業の設備及び運営に関する基準の一部改正に伴い職員体制の向上を図るために条例の一部を改正	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第33号	さつき公園長寿命化改修工事請負契約の締結について	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第34号	令和4年度泉崎村一般会計補正予算（第3号）	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第35号	令和4年度泉崎村国民健康保険特別会計補正予算（第1号）	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第36号	令和4年度泉崎村後期高齢者医療特別会計補正予算（第1号）	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第37号	令和4年度泉崎村介護保険特別会計補正予算（第1号）	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第38号	令和4年度泉崎村農業集落排水処理事業特別会計補正予算（第2号）	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第39号	令和4年度泉崎村工業用地造成事業会計補正予算（第1号）	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第40号	令和4年度泉崎村住宅用地造成事業会計補正予算（第2号）	原案可決	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/
議案第41号	泉崎村教育委員会委員の任命につき同意を求めるについて	原案同意	○	○	○	○	○	○	○	○	○	/

報告第9号 専決処分の承認を求めるについて（令和4年度泉崎村一般会計補正予算（第2号））
住民税非課税世帯等に対する子育て世帯等臨時特別支援給付金の支給について、6月議会において予算計上をしてあるが、当初の見込みより対象世帯が大幅に増加したことから、速やかに支給するにあたり予算措置が必要となったことから補正予算を編成し、専決処分を行ったのでこれを報告し議会の承認を求める。

→1,170万円を増額し予算総額をそれぞれ34億9,163万7千円とする

議案第30号 泉崎村条例等の左横書き及び用語等の統一に関する措置条例

横書きが主流である一般の公文書との整合を図り、住民に分かりやすい法規文書とするとともに、あわせて用語、用字及び送り仮名等の整理を図るために条例を制定する。

令和3年度泉崎村歳入歳出決算の認定について

○一般会計

歳入総額 45億5,155万7,000円
歳出総額 41億4,824万5,000円
実質収支 4億 331万2,000円
(うち繰越明許費 3,647万2,000円)

○国民健康保険特別会計

歳入総額 7億5,388万1,000円
歳出総額 7億1,851万2,000円
実質収支 3,536万9,000円

○介護保険特別会計

歳入総額 6億1,011万3,000円
歳出総額 5億8,960万3,000円
実質収支 2,051万円

○後期高齢者特別会計

歳入総額 6,531万円
歳出総額 6,298万1,000円
実質収支 232万9,000円

○農業集落排水処理事業特別会計

歳入総額 1億8,904万6千円
歳出総額 1億8,433万6千円
実質収支 471万円

企業会計

○水道事業	収益的収入 2億2,161万6,000円 資本的収入 130万円	収益的支出 1億8,613万6,000円 資本的支出 5,734万2,000円	純利益 3,548万円
○工業用地造成事業	収益的収入 191万2,000円 資本的収入 0円	収益的支出 156万2,000円 資本的支出 44万円	純利益 35万円
○住宅用地造成事業	収益的収入 1,497万1,000円 資本的収入 0円	収益的支出 1,074万5,000円 資本的支出 518万4,000円	純利益 422万6,000円

◇認定第1号 令和3年度決算 質疑・応答(抜粋)◇

質 「育英基金」現在の貸付件数、返済状況、育英基金運用の課題について伺う

◎育英基金の運営状況、令和4年度貸付件数は2件で月あたり8万円の貸付となっている。

育英基金の償還状況は、令和4年3月31日現在、償還中の者は25名。令和3年度の償還額は572万7,600円。月ごとの返済になるので12カ月の延べ件数は138件。

滞納状況は期限までの未収額としては226万6千円、人数は5名5件になり、期限は遅れているが通知を出しながら納めていただくよう取り組んでいる。

育英基金の運用上の課題は現在、把握しているのでは月当り2件の貸付をしているが現在の経済状況を踏まえると月額が果たして適正なのか検討しなければならない。

質 「米価下落緊急支援事業」として村内農家327名に対して、総面積6,623.131m²に対し助成。米価対策というのは地方自治にとっても影響の大きな事業。国に対して生産費を償ってもらい、米価の下落に対して、意見を述べていく必要がある。国も手を打ってきてているが、この米価下落緊急支援事業の内容について伺う

◎3月議会以降の提案になり、国の事業に準じたもので地価10アール当たり2,000円という金額で1,300万円算出させていただいたかたちになっている

議案第33号 さつき公園長寿命化工事請負契約の締結について

さつき公園内のテニスコート2面の改修及び防球ネットの設置を行うため

契約金額 49,060,000円（税込み）

契約の相手方 泉崎村大字泉崎字大山41番地7

株式会社 福南建設 代表取締役社長 吉田 喜洋 氏

議案第34号 令和4年度泉崎村一般会計補正予算（第3号）

2億1,543万5千円を追加し歳入歳出予算の総額を37億707万2千円とする

【歳入の主なもの】	【歳出の主なもの】
・財政調整基金繰入金	△2億2,034万3千円
・地方交付税	1億4,361万6千円
・地方創生臨時交付金	2,715万4千円
・繰越金	2億4,291万3千円
・臨時財政対策債	△633万4千円
	・財政調整基金積立金 3,108万6千円
	・行政デジタル化業務委託 1,484万8千円
	・診療所施設建替積立金 2千万円
	・学校給食センター基金積立金 2千万円
	・泉崎駅周辺整備計画策定業務委託 1,800万円

－質疑応答（抜粋）－

問 住宅管理費（一戸建て賃貸住宅）、予算は何割増しか？

答 1,496万円対し200万円の補正1.13%増

問 前年度も200万円補正されたが去年のアップされた額を汲んで200万円なのか。現在、建設費が上がっている。補正をくまなくともいいように対処いただきたい

問 委託料で行政デジタル化、ペーパーレスを推進する業務委託という事で1,484万8千円、内容・範囲は？

答 職員の使う文書管理システム、電子決裁システム、4月から稼働する為に4月へ向けての導入経費。文書管理システムについては、今は紙ベースで保管をしているものをデータ別化して、システムに保存。

電子決裁システムは伝票や発議書、はんこを押すことになっているが、電子決裁に移行し、それに伴って文書管理システムに保存する。4月稼働にむけて準備する補正予算。

問 社会福祉総務費、物価高騰対策対応緊急補助事業補助金315万円 450世帯。7千円／1世帯どういうかたちか？現金か別なかたちか概要は？

答 該当される世帯に通知し申請していただき、申請された方に対して現金振り込みの予定。

問 土木費駅周辺整備費、バリアフリー基本構想策定業務委託料400万円。泉崎駅周辺整備計画策定業務委託料1,400万円、併せて1,800万円計上。この中身、どういう所まで委託をされるのか内容は？

答 JRの詳細設計がかなり予算が膨らむということで、今後、補助事業を色々検討しながら進めている。県内外の駅視察を踏まえ、県の道路管理課と協議し、補助メニューとして防災安全交付金というものがあるという指導を受けた。防災安全交付金補助率50%で総事業費残りについては公共事業債の起債が可能。9割が起債可能という事業。この採択要件の中にバリアフリー法に基づく基本構想をこれに位置付けられた地域でなければならないとなっている。

バリアフリー法は高齢者、障がい者等の移動等の円滑化の促進に関する法律で市町村は策定については努力義務となっているが、防災安全交付金をいただく条件の中に、この基本構想をつくるとなつてるので、補助事業を目指し今回、基本構想をつくるという事で400万円を計上した。

駅周辺整備計画、整備するに当たり実際にどのくらいかかるのかという事で、広場や道路、西口広場、東西自由通路を含めた金額を出すため業務委託。

人事案件

○議案第41号 泉崎村教育委員会委員の任命につき同意を求めることについて

泉崎村教育委員会委員の任期満了に伴い、泉崎村教育委員会委員の任命につき議会の同意を求めるもの

泉崎村大字関和久字太郎ヶ岡

石川 政彦 氏

公立中学校で休日部活動指導を地域の人たちに任せていく「地域移行」について



小針辰男議員

小針 休日の部活動指導の地域移行は、部活動指導で負担がかかる教員の働き方改革や少子化で部活動の維持が困難になった現状を踏まえ、持続可能なスポーツ環境を整備する必要があるとして、23年度からの3年間を改革集中期間に設定。主に、公立中学校の運動部活動や合唱、吹奏楽など文科系部活動について、土日の指導の担い手を地域人材へ委ねるとしております。推進計画にどのように取り組むのか伺います。

小針 推進計画は、市町村が協議会を設置し、推進計画を策定。地域移行は、3年間の改革集中期間に全国で進め、平日については、休日の進捗状況を継承し、できるところから取組み、段階的に推進する。部活動は学校教育の一環である限

教育長 運動部活動、それから文化部活動の地域移行については、令和4年6月には、スポーツ庁から、運動部活動地域移行に関する検討会議の提言がございました。また、8月には、文部活動の同じく地域移行に関する検討会議の提言がございました。現在の学校の部活動は、競技経験のある教師が減少してきていることや、少子化等により持続可能が難しい現状にあるのがご指摘をいたいたとおりでございますし、本村においても、同じような傾向がございます。今後の地域移行を見据えて、国や県の動向を踏まえて、近隣市町村の教育委員会と連携しながら、体制やスケジュールを今後立案してまいりたいと考えています。

小針 推進計画は、市町村が協議会を設置し、推進計画を策定。地域移行は、3年間の改革集中期間に全国で進め、平日については、休日の進捗状況を継承し、できるところから取組み、段階的に推進する。部活動は学校教育の一環である限

り、先生は関わり続けなければなりません。役割分担も必要と思われますが、明確な改革集中期間のスケジュールを伺います。また、学校教育と捉えるのか、社会教育と捉えるのか、見解を伺います。

小針 教諭が行うということには、学習指導要領の中では、教育課程外といふことは、教育指導のなか、社会教育なのかということですが、部活動そのものは、位置付けてございますが、その中身は、非常に教育的価値があるということです。学校教育というふうに部活動は捉えております。学校から地域に移行した場合、それは社会教育なのか、学

教育長 教職員の兼業については、明確に法で示されておりません。公務員として兼業する場合には、教育委員会のほうに届をしましてその許可が得られて初めて兼業、兼職に携わるということでございます。その中身、対象については今後精査をして、回答させていただきたくと思っております。

教育長 任命権者については、市町村に配置されております教職員は県費負担、県の職員でございますので、任命権者は福島県教育委員会でございます。

小針 学校単位での運営が非常に難しいというふうは思っております。休日の部活動は、教員も指導に当たる場合も想定されます。

小針 休日の部活動を地域のクラブに委ねるのではないか、教えられる人材に、外へ向かう、教員が指導者として学校へ入つてもらう形が望ましいのではないかと思います。学校には施設がそろつております。学校に、例えは子供や保護者のアンケートを取るなり、教師の意向などを確認をしつつ、一つ一つ課題を解決していく。スポーツ団体、方向性を明確にします。それから、学校教育活動なのは、関係の皆様方にお集まりいただいて、今後の方向性を明確にします。そのため、学校教育活動なのが、部活動そのものですが、部活動そのものは、学習指導要領の中では、教育課程外といふことは、教育指導のなか、社会教育なのかということです。

小針 学校単位での運営が困難になっている現状、少子化による部員不足で団体競技を中心に学校単位の活動が難しくなってきており他校との合同部活動、合同チームや、希望する教員が転任先でも指導できるように自治体との連携が不可欠です。地方公務員法で、公立学校の教員は兼業を禁じられていますが、任命権者の許可があれば認められます。兼業許可についてまた、近隣市町村との連携について見解を伺います。



鈴木 盛利 議員

東京電力第一原発について

鈴木 8月3日新聞記事で

2日、福島県知事、大熊町長、双葉町長の連名で東京

電力に、処理水海洋放出計

画の海底トンネルなどの放

出設備の本体工事着工を了

解する回答した。

3日に三氏で経済産業省

に出向き、当時の羽生田大臣と面会し国民の理解調整

と万全な風評対策を要望と

4日に記事が記載されました。

この、3・4日の記事を

読んで順序が逆のように思

うのです。

村長 処理水海洋放出計画の海底トンネル等放出設備の本体着工については、報道のとおりと認識してございます。

西白河と白河を含めた市町村会では特に独自に要望活動などを行ってはおりません。

鈴木 8月末日まで、第1回から第4回までのコロナワクチン接種率と割合を伺う。

コロナワクチン接種状況について

村長 下記の表のような状

島県知事として福島県民の思い、要望などを話し、話を煮詰め、その後に東京電力にやつても良いですよと思つわけでございます。

2日に東京電力に回答したとたんに、待つてましたとばかりに、3日には工事を開始しているようです。

此の事について、市町村委会(注釈)白河市、矢吹町、西郷村、泉崎村、中島村の首長で構成で会議を持つたのかどうか、また、どんな話があつたのかお聞かせください。

まず、経済産業大臣に福島県知事として福島県民の思い、要望などを話し、話を煮詰め、その後に東京電力にやつても良いですよと思つわけでございます。

(注釈 福島県の31町・15村の首長46人で構成)として、5月24日の総会が行われ、その席上で福島復興再生に向け15項目の特別決議が行われております。

その中の項目に、アルプス処理水の海洋放出処分は、安全に万全を期すとともに、漁業者をはじめ関係者への理解醸成、風評抑制対策を確実に講じることと決議され、引き続き、福島の復興再生に向け、国と東京電力に対し強く働きかけを行うよう、県に要求書を提出しているという状況でござります。

況です。

マイナンバーカードについて

鈴木 申請サポート継続中、8月末日での取得村民の割合とサポート終了日を伺う。

住民生活課長 マイナカードの交付率は、8月21日現在、人口6,324人に対し交付率は37%です。

現時点で、マイナカード取得サポートの終了期日は示されておりませんので当面の間継続します。

なお、マイナポイントを受取りに必要なマイナンバーカードの申請期間は9月末日、マイナポイントの申込期限は2023(令和5年)年2月末日となつております。

物価高に伴う支援について



木野内 悟 議員

木野内 昨今の経済状況を見渡すと、あらゆる物の価格が高騰し、人々を苦しめています。その中でも、村の基幹産業である農業は、燃料、資材、肥料、畜産飼料などの価格高騰により大打撃を受け、また、受け続ける予測がなされています。背景には、ロシア・ウクライナ戦争による影響や、中国が輸入大国になっていること、原油高騰により資材による影響など、幾つもの要因があつての物価高となっています。既に窮地に立た

されている稻作農家、園芸施設園芸農家、畜産農家とあります。村としてのやかな支援が必要かと思いまますが、どの様に支援していくのか伺います。

村長 まずは、物価高に関係なく、稻作農家への支援策を紹介させていただきま

す。県では、福島米生産意欲向上支援緊急対策事業として、水稻種子購入代金に對し1kg当たり150円以内とした助成を行い、村では、泉崎村米価下落緊急対策事業として、種子購入代金の2分の1の助成を行い、285軒の農業経営体に助成を進めました。昨年度におきましては、10a当たり、2000円助成を行い、328軒に助成を行いました。

肥料価格高騰対策事業として、国は、今年の秋と来年の春に使用する肥料に対して、化学肥料低減の取組を行った上で、増加した肥料費の7割を交付する事業を予定しています。加えて、県では、肥料高騰緊急対策

事業として、水稻であれば、10a当たり500円、水稻から施設園芸農家、畜産農家とあります。村としての速やかな支援が必要かと思いまますが、どの様に支援していくのか伺います。

今後の対策として予定している支援事業は、県では、農業従事者5名以上で構成する団体に、A重油及び灯油の削減に必要な資材購入設備に要する経費の3分の2以内を補助する事業を予定しています。村としては、収入保険加入者の保険料3分の1を補助する事業を予定しています。

続いて、畜産農家への飼料高騰に対する国と県の2つの事業を説明させていただきます。

1つ目は、国の事業で配合飼料価格安定制度になります。今年度から畜産経営者の負担金が、令和3年度においては、1t当たり400円になりましたが、4年度においては1t当たり600円に引き上げられております。

2つ目は、県事業の福島県飼料価格高騰対策事業であります。先ほどの配合飼料価格

安定制度の負担金を助成する制度で、1t当たり300円の助成を行うものであります。

村としても、農家の現状を把握した上で、国や県の動向にも注視しながら、近隣町村との連携を図って、遅れを取らない支援策を検討してまいりたいと考えております。

木野内 平成11年度から2ヶ年計画で関和久官衙遺跡保存管理計画書を策定しております。国や県の方針は変わりません。村も計画書のとおりで、方針は変わっておりません。

木野内 38年という長い年月が経過しておりますので、区域内の方々にも一度理解を得る意味でも、村として何らかの動きがなくてはなりません。例えば、説明を入れた立て看板、ガイドブック、模型、学者さんの講演会などを開き、大切さを周知した方がいいのではありませんか。

木野内 史跡関和久官衙遺跡は、昭和59年に国により史跡指定を受け、38年が経過いたしました。当時、復元化の話もありましたが、手つかずの状況が続いておりました。地域内の方々は、私有地でありながらも事あるごとに伺いを立て、許可をもらってから行動しておられます。本当にいいことなのかなど思っています。国の受け放しの状態は、自治体としてどうなのかなと思いますので、検討を進めていきたいと思います。

えているのか、村として今後の方針を伺います。

村長 平成11年度から2ヶ年計画で関和久官衙遺跡保

史跡関和久官衙遺跡について

木野内 史跡関和久官衙遺

跡は、昭和59年に国により史跡指定を受け、38年が経過いたしました。当時、復元化の話もありましたが、手つかずの状況が続いておりました。地域内の方々は、私有地でありながらも事あるごとに伺いを立て、許可をもらってから行動しておられます。本当にいいことなのかなど思っています。国の受け放しの状態は、自治体としてどうなのかなと思いますので、検討を進めていきたいと思います。



岡部英夫議員

泉崎村の養豚業者の異臭に対するモニタリングの中間報告について

岡部 ただいま配られました資料2部につきまして説明をお願いします。

産業経済課長 説明します。

一枚物の資料には、六月と七月のモニタリングの結果を、時間帯ごとに臭いの感じ方を強、中、弱の三段階に分けて事業者名別に時間帯と臭いを感じた回数を明記しておりますが、業者名は伏せておりますのでご理解をお願いします。次の資料は、コメント欄がありまして、それらのコメントを

抜き出しております。資料に関しましては以上になります。

岡部 課長に伺います。大変失礼な話かもしれませんとこのモニタリングなぜ始めたか、課長の感じているところをお話しください。

産業経済課長 前任者など

に確認したところ、やはり異臭に対するクレームが多くなったことからその対策として生菌剤補助事業を取

り入れたと聞いております。私もこれが最善かと思つております。モニタリングに

関しても、家畜業者さんの近くで、どのくらいの臭気が生活にどれだけ影響するかということで、そういうものを含めた上で、モニター者を設定させていただきます。

岡部 解釈の違いかと思いますが、特定されて当たり前でしょう。その事業所によつてみんな違うのですから。臭いの感じ方を、モニター者が感じるままに正直に書いているわけですよ。

岡部 この事業は村税を投入している補助事業ですよね、その成果、効果を確かめていく為に大事なモニタ

リングの協力をお願いして

いる。そのモニタリングの用紙の中にコメントを書く欄があり、書くようにお願

いしておきながら、そのコメントの一部を外すとはどういうことなのか、コメントを寄せた人に対し失礼ではないかと思いますがどういう理由で外したか説明願います。

産業経済課長 モニタリン

グ者に対する大変失礼に当たると私も思います。事業者名が特定されてしまうようなコメントは個人情報的なものもありまして、差し控えて提出させていただききました。

岡部 執行者の判断による

こと、難しいですね、いろんな解釈あります、解釈の仕方だと思いますけれども、ここは行政側の言う場で個人を特定できるよう談したところ、議会、公の場で個人を特定できるようなことを、公にしてはならないという回答を頂いてい

るものですから、それに従

いました。

産業経済課長 前回の議会

後、村の顧問弁護士に、相談したところ、議会、公の場で個人を特定できるよう個人情報を大事にしてこの問題は終わりますが。このコメントはモニター者、事業者の間で動く行政の働き方により、大きく左右されます。村長、いろんな声を聴く村長室を思い出し、一

岡部 この業者は、臭いや建物を隠しているんですか、それをモニタリングの方々が、探して公にしている訳じゃないでしょ。議長お願いし、県の町村議会事務局にこの件についての問い合わせを

合せをお願いします。

議会事務局長 岡部議員の

問い合わせに対し、福島県町村議会事務局に確認しましたので報告いたします。

モニタリングデータを削除したことについては、執行者の考えによるもので、判断はできないという回答でした。以上です。

岡部

執行者の判断によること、難しいですね、いろんな解釈あります、解釈の仕方だと思いますけれども、ここは行政側の言う個人情報を大事にしてこの問題は終わりますが。このコメントはモニター者、事業者の間で動く行政の働き方により、大きく左右されます。村長、いろんな声を聴く村長室を思い出し、一部の人たちかもしれませんが、臭いで今も苦しんでいる人達がいることは現実です。村長このことをしつかりと受け止めてください。

ふるさと納税について



鈴木 義男議員

鈴木 寄付金は全国的に伸びており、福島県への寄付額は前年度の1.2倍で過去最高となったようです。本村での直近での寄付額の推移について伺います。また、その寄付金の活用について具体的に併せて伺います。

鈴木 今後とも充実した取組のほう、よろしくお願ひします。続いてですが、返

鈴木課長 令和2年度と3年度を比較しますと、約25%伸びております。この寄附金の活用につきましては、愛郷基金を設置し積立てを行っており、将来の村の事業に活用していきたいと考えております。

鈴木課長 令和2年度と3年度を比較しますと、約25%伸びております。この寄附金の活用につきましては、愛郷基金を設置し積立てを行っており、将来の村の事業に活用していきたいと考えております。

鈴木 今後とも、また寄附金が増えるように努力をお願いしたいと思います。本村での寄附額を上げるべくこの情報発信の体制、取組、その他施策について伺います。

鈴木課長 返礼品につきま

しては、随時、種類を増やしながら拡充を図っております。

鈴木課長 返礼品につきましては、令和2年度に、村

方法に関しましても、今まで村のホームページとふる

さと納税ポータルサイトを

さと納税ポータルサイトで業界シェアナンバー1の楽天ふるさと納税、こちらを追加しまして間口を拡大しております。新たな取組として、ふるさと納税のPRリーフレット、これらを作成し、起業フォームでの推進のほか、泉崎村応援大使の支援をいただきながら、寄附額の増加に向け取組を行つてまいりたいと考えています。

鈴木 魅力的な泉崎の情報発信ということで、ふるさと納税の個人、企業のほうからも、これから納税ができるよう、村の対応もぜひよろしくお願ひします。

鈴木 ふるさと納税の個人、企業のほうからも、これから納税ができるよう、村の対応もぜひよろしくお願ひします。

鈴木 この場所は中学生の送迎の場所となつており、店舗脇の自動販売機の前に、冬場で暗く寒い時期で迎えを待つ場所として、外灯、防犯灯は十分でしょ

か。また、屋根つきの待合所の設置は必要ではないでしょうか。これについて伺います。

鈴木 迎え時の待避所的なものは、何らかの形でぜひ考えていただきたいと思

ります。現在も、令和4年度産のコシヒカリの予約受付、これの早期開始、あるいは、日本酒愛郷の輝きの年間を通した取扱いを目指して調整をしています。

鈴木 以前は明確な区分がなされておりませんで、グラウンド利用者と店舗利用客との間でトラブル、起きる可能性がございまし

たので、6月に店舗用駐車場、こちら15台分を整備しました。

鈴木 公園内に人気ラーメン店のオープンで、泉崎村の活性化などで期待しているところですが、駐車場のお客様とイベント時などの駐車場利用区分及びトラブル回避対策について伺います。

さつき公園駐車場内にある店舗の新たな建物賃貸借の契約内容について

村長 さつき公園駐車場は、中学生の送迎場所として活用されています。冬場の下校時は、迎えを待つ時間が長いのと、確かに待合所があれば便利だと思います。

ただし、さつき公園駐車場は、一般の方も自由に利用ができ、待合所を使用することも考えられ、一つのためり場的状態になってしまいう危険性も危惧されるところであります。こうしたことから、中学校と検討が必要ですけれども、登校時の送迎は同じ時間に集中するため、さつき公園駐車場、これが有効と思いますが、冬場の下校時の迎えには同じ時間に集中するため、さつき公園駐車場、こ

も、冬場の下校時の迎えについて、子供たちの安全性を考慮して、中学校敷地内で行えるよう検討してまいりたいと考えております。

台湾有事の影響



白石正雄議員

白石 台湾有事は日本が戦場になる重要な問題。戦争にさせないことが大事。政府は、台湾危機を理由に軍事費を5年間で倍増する計画。軍事費の倍化は、医療や福祉、地方財政の削減に直結する。憲法前文の「政府の行為によって二度と戦争の惨禍が起ることのないようすることを決意したこと。それぞれの立場で声を上げていかなければならぬのではないか。」

物価高騰対策

白石 5月19日時点での帝国データバンク発表では、今年に入つて4,770品目が平均12%値上げで、今後年末にかけて値上げの予定が3,615品目。特に光熱水道費は14.8%の値上がり。対策が必要。

農業支援対策

白石 農業関係の資材価格も値上がりしている。農林省の農業物価統計調査では、2020年比で、肥料費が10.7%、農薬費が3.3%、飼料費が21.9%、動力光熱費が27.4%アップしている。米価の安値とあわせて農業経営は継続困難。支援対策強化が必要。

村長 住民税非課税世帯、障害者世帯及び生活困窮世帯などへ、光熱水費補助として、1世帯当たり7,000円の助成を今回の一般会計補正予算に計上した。既に実施済みの非課税世帯等の子育て臨時特別支援給付金1世

村長 泉崎村米価下落緊急対策事業として、水稻種子購入代金に対し2分の1の助成を行つて水稻種子業者を経由し、285件の農業経営体を対象に総額587万7,486円の助成を行つている。昨年度

中国本土でビジネスを行う日系企業にも影響が及ぶ可能性も高く、日本経済に及ぶ影響は計り知れないものになると考えられる。日本政府としては、国交正常化50周年を踏まえ、対話による安定した日中関係を築いてほしい。

帶当たり10万円、及び新型コロナウイルス感染症対応企業の営業活動に重大な支障が生じる。

中国本土でビジネスを行った子育て世帯応援給付金1世帯当たり4万円など、国庫補助金や新型コロナウイルス感染症対応の地方創生臨時交付金及び県補助金を財源として、原油価格高騰や物価高に対応している。今後とも、住民に寄り添つた対応をしていく。

内で補助する事業を行う。村では、農業共済加入促進事業として、収入保険加入者の保険料の3分の1を補助する事業を今議会の補正予算に計上している。

この他、郷土愛を育てる歴史教育について取り上げました。

は、泉崎村米価下落緊急対策事業として、水稻作付面積10アール当たり2,000円の助成を行い、328件の農業経営体を対象として、総額1,323万円の助成を行つた。

国では、肥料価格高騰対策事業として、本年の秋と来年の春に使用する肥料に對し、前年度から増加した肥料費の7割を交付する事業を予定している。加えて、県では、福島県肥料高騰緊急対策事業として、水稻で10アール当たり500円、水稻で1,500円の助成を行う。

白石 コロナ感染の第7波が急拡大。感染の実態と対策について伺う。

コロナ感染対策

村長 感染者の大幅な増加や医療従事者の感染等によるスタッフの減少などで、県内の医療体制が危機的な状況にあり、福島県医療非常事態宣言と福島県感染症拡大警報が発出された。村内の感染状況は、8月31日現在における累計で480例目を確認した。村では基本的な対策の徹底を呼びかけ、ワクチン接種による感染予防、そして重症化予防対策を講じている。国・県の感染症対策は方針が変更されている状況で、村として、情報を注視し、感染症予防対策について徹底を図つていく。

村民の健康増進、文化活動支援等について スポーツ振興、文



廣瀬 英一 議員

廣瀬 まず初めに、村民の健康増進、スポーツ振興、文化活動支援等、各年代ごと、若者から年配者まで含めて振興策として行われていると思いますが、助成金も含めて今取り組んでいる内容についてご説明願います。

教育課長 健康増進につい

て。保健福祉課において、母子保健事業として妊婦健診実施、全ての妊婦に對して15回まで全額無料です。

教育課長 健康増進につい

て。保健福祉課において、母子保健事業として妊婦健診実施、全ての妊婦に對して15回まで全額無料です。

教育課長 スポーツ振興について。

生涯学習係において、貯筋会支部対抗競技を行っています。貯筋会は高齢者を対象にトレーニングセンターにて年40回、運動や体操などの体力の維持を目的に取り組んでいます。

廣瀬 いつ頃策定しどれぐらい継続されているか教えて頂きたい。

教育課長 後期高齢医療費一人頭幾らか、令和元年のデータで

廣瀬 いつ頃策定しどれぐらい継続されているか教えて頂きたい。

教育課長 県内59市町村で、桧枝岐に次いで2番目です。かかって無い方から2番目です。

この結果は、要は出前元気はつらつ教室等の取り組み、各スポーツ振興がなされ、皆さんが取り組まれたことが功を奏して、そういう結果になっていると考えられます。

廣瀬 始まりが分からないと、見直しも多分されないと、推測されます。

ボーラー、卓球の種目に支部ごとにチームを編成し、参加頂いています。

廣瀬 始まりが分からないと、見直しも多分されないと、推測されます。

新生児聴覚検査について。
検査費用の半額助成です。

その他、乳幼児及び乳児期における訪問相談事業、各種検診、予防接種等の各事業に取り組んでいます。

一般村民に対して。総合健診を始め、各種検診事業の実施により健康維持、増進に努めています。中でも高齢者の健康増進として、出前元気はつらつ教室の実施。村内9カ所の公民館等で、地区ごとに10回にわたり健康維持、生きがい対策及び介護予防を目的に実施しております。

体育協会に60万円、パークゴルフ協会に5万円、グラウンドゴルフ協会に5万円。文化活動支援等について。

中央公民館において、文化祭、芸能発表会などを行い、助成金及び補助金については、泉崎村民文化祭実行委員会に65万円、芸能団体連絡協議会に13.2万円交付しております。

そこで、今後の振興策としてどの様に取り組んでいくか、助成金も含めて、見直しの時期に来ているのではないかと思われるが答弁願いたい。

助成金及び補助金について。スポーツ少年団3団体に一律4万円。団員及び指導者的人数掛ける500円の補助をしております。

協会関係について。

村長 捕助金の額、いかにらかという点、本当に古いたいと思います。

本村の場合、平成12年から25年度まで14年間、財政再建を経験し、今の金額が既に定められて現在に至っています。金額的には非常に抑えられた金額だと思います。

これからパークゴルフ場の利用の費用について、80歳以上300円ですが、80歳以上の方は無料で利用しています。ただきたいと考えています。制度の見直しも提案していきたいと思っております。

廣瀬 健康増進とスポーツ振興、年を取ってくるところの2つの組み合わせが、元気で生活できる一つの組み合わせです。先日パークゴルフ大会に出まして、80歳を越えて出られてる方がいまして健康増進、健康維持の為に役立っているのかなと思いました。

私も80歳過ぎたら無料でもいいのかなと思います。前向きな答弁頂きましたので、私の質問を終わります。

東電廃炉視察

○8月1日（月）

東京電力福島第一原子力発電所廃炉の視察行いました。

発電所の現状、廃炉へ向けた取組、進捗状況、多核種除去設備等処理水（ALPS）の説明を受けまた、構内の視察を行ってまいりました。



自治功労者表彰

○9月1日（木）

議会開会に先立ち、西白河地方町

より、岡部英夫議員が議会議員として22年以上地方自治の発展に寄与され貢献されたことに表彰を受けました。



議会傍聴

○9月8日（木）

泉崎中学校2年生が授業の一環で



た。聴を行いました。
会最終日の傍聴を行いました。
職場体験活動を実施しました。
2日目に、議

常任委員会報告

◇経済文教常任委員会
○9月2日（金）

所管事務調査として、産業経済課、建設水道課、教育課より今定例会に提出されている議案についての詳細な説明を受けた。その他の意見の中で今回提出されている、テニスコート4面のうち2面の工事というのは、前回の工事で2面が工事終了しているので残りの2面の工事となっているという事でした。その他、自転車競技場の駐車場がいつも施錠されているが、イベント時は利用可能なのか質疑があり事前に連絡を受ければ、他のイベントとかち合わない限り、使用可能という事で回答を受けたので報告します。



議会会議録、議会の映像を確認できます！～村HP「村議会」から確認ください～



録画映像はこちらから
スマートフォンでも視聴可能！

※アクセス件数

- ・議会会議録 延べ件数 7,163件（月平均 48.7件）
- ・議会映像中継 延べ件数 7,523件（月平均 49.0件）



次期定例会の予定

開会12月1日(木)/一般質問12月5、6日(月、火)の予定



泉崎中学校「器楽部」は、10月10日（月）に開催された令和4年度「こども音楽コンクール」東北大大会に出場し、中学校合奏第1の部で「最優秀賞」を受賞され全国大会に出場いたします。この大会は、福島地区大会で「優秀賞」を受賞し県代表となり、東北大会は「最優秀賞」を受賞し東北代表として、文部科学大臣賞選考会（全国大会）に出場いたします。なお、全国大会は東北大会で収録した音源で参加し審査を受けることになります。

10月15日（土）に泉崎中学校白樺祭（文化祭）が行われ、生徒及び保護者に報告を兼ねて演奏が披露されました。

全国大会出場

第6回

泉崎村議会議長杯 パークゴルフ大会

○8月24日（水）

第6回泉崎村議長杯パークゴルフ大会が開催されました。

今回は36ホールになり、初めての議長杯の大会で、近隣町村また遠方から多くの参加者が集まり熱戦を繰り広げました。皆さん、日頃の練習の成果を発揮し一生懸命プレーされておりました。結果は次の通りです。

男性の部

優勝	佐久間 高志さん
2位	関 正典さん
3位	海上 秋雄さん

女性の部

優勝	佐川 クニさん
2位	泉田 幸子さん
3位	佐川 房子さん

おめでとうございます！



女性の部優勝



男性の部優勝



編集委員会	編集・発行責任者
委員長	鈴木 清美
副委員長	小針 小針
委員	野崎 飛知和良子
清美隆子	英一辰男

海に放出する方針。
(文責 小針)

ALPSで62種類の放射性物質のほとんどが取り除かれるが水と性質が似ているトリチウムは除去できず残る。トリチウムは自然界に存在するほか、原子炉内の核分裂などによっても生じる。原発では希釈して

ALPSで62種類の放射性物質のほとんどが取り除かれるが水と性質が似ているトリチウムは除去できず残る。トリチウムは自然界に存在するほか、原子炉内の核分裂などによっても生じる。原発では希釈して

ALPSで62種類の放射性物質のほとんどが取り除かれるが水と性質が似ているトリチウムは除去できず残る。トリチウムは自然

界に存在するほか、原子炉内の核分裂などによっても生じる。原発では希釈して

電所（廃炉）の視察が議会議員で行なわれました。放射性物質トリチウムを含んだ処理水は、東京電力福島第1原発の溶融核燃料（デブリ）への注水や建屋に流れ込む地下水雨水によって発生した汚染水を多核種除去設備（ALPS）で浄化した水。

編集後記